

Sin acuerdo, se alargaría la recesión mundial: G-20 (El Financiero 02/04/09)

Sin acuerdo, se alargaría la recesión mundial: G-20 (El Financiero 02/04/09) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 2 de abril de 2009

Conflicto entre ampliar política fiscal o endurecer reglas. Los líderes buscarán salir de esta crisis de manera coordinada. Países pospondrán la creación de un nuevo orden económico global. - VIOLENTAS PROTESTAS CONTRA EL G-20 Los agentes económicos internacionales abrigan la necesidad de que los países más poderosos del mundo endurezcan y adopten medidas más fuertes, coordinadas y enlazadas para hacerle frente a la histórica recesión mundial, en el marco de la cumbre del G-20. "Alentar el comercio y desalentar el proteccionismo", será la frase clave durante la reunión del Grupo de los 20 (G-20) que arranca hoy en un Londres prácticamente blindado con medidas de seguridad. Los mercados esperan que se dé el anuncio de un programa en conjunto, en donde a escala internacional se trate de resolver la recesión mundial mediante políticas fiscales, auguran analistas consultados por EL FINANCIERO. Esto, porque la crisis económica es de tal magnitud que los desafíos deben ser gestionados en conjunto. Sin embargo, se prevé que habrá economías, como es el caso de Alemania y Francia, que no estén de acuerdo, al considerar que la reforma de los mercados financieros es más importante que los estímulos económicos, por oposición a la insistencia de Gordon Brown, primer ministro británico, y Barack Obama, presidente de EU, en incrementar más el gasto público. Además, la imposición de reglas más estrictas para los mercados financieros será crucial, pues si no hay controles, la economía no se recuperará. "Las medidas coordinadas tienen un mayor impacto en el mundo. Mientras más países se unan a la propuesta de incrementar el gasto público en equivalente a 2.0 por ciento de su Producto Interno Bruto, más rápido se comenzarán a tomar las riendas del crecimiento económico", afirmó Manuel Somoza. El presidente del grupo financiero Prudential consideró que nadie tiene expectativas de que haya una resolución concreta en la reunión del G-20, pero sí esperan una confirmación de que todo el mundo está trabajando para salir de la crisis. De no hacerlo, la recuperación económica tardará más tiempo en llegar y se comenzarán a ver más presiones sociales por la pérdida de empleos. Los mensajes de los 20 miembros del grupo irán en el tono de lo que no hay que hacer, el miedo será al proteccionismo, el cual ya se vivió en la Gran Depresión, cuando países se apartaron unos de otros, con lo que sólo lograron empobrecerse y alargar más la recuperación económica. "Los mercados financieros se mostraron animados, porque esperan el anuncio de medidas más coordinadas y concretas para salir más pronto de una intensa debilidad económica en el mundo, mediante políticas fiscales. "Si bien aún no se tiene claro cuáles van a ser las propuestas, en la medida que se pronuncie Estados Unidos, Europa e incluso Japón, en un rescate fuerte de la economía, no habría mucho problema y el mercado lo aplaudiría, pero lo castigaría si no cumple expectativas", prevé Eduardo Ávila, subdirector de análisis de Monex. Primero, salir La idea de lograr un New deal global y reforzar el actual sistema financiero nacido de otra cumbre internacional, Breton Woods, será para una mejor ocasión. Manuel Somoza aseveró que "eventualmente un nuevo orden económico se va a dar, pero primero se tiene que salir de esta crisis y luego podrán venir las nuevas reglas del juego para no caer en otro trance financiero". Lo importante es salir de la crisis, manifestó, pues la preocupación de la gente es el mañana. "La conclusión de la cumbre se orientaría a restablecer el crecimiento global, mantener los beneficios de la globalización y la apertura de mercados, y fomentar el comercio mundial", dijo. Los países del G-20 se reunieron en Washington el 15 de noviembre por primera vez, en medio de una recesión global para aproximar posiciones. Ahora, todo el mundo espera resultados más concretos.